



ESCUELA DE PROPAGANDISTAS

Una verdadera necesidad era la creación de esta Escuela en nuestro Centro ya que a nuestra Juventud no se la puede concebir en reposo cuando tanta labor queda por realizar. Pero entiéndase bien que esta Escuela no es por decirlo así el asistir con regularidad a unas cuantas clases, adquirir un poco de oratoria etc. etc. No. Así el fracaso sería seguro y el resultado que se intenta obtener negativo.

Nuestros jóvenes tienen que saber que la base sólida de todo apostolado es la vida interior. Sin vida interior no hay apostolado ni hay nada. Podrá quizá a lo mejor conseguirse, sin eso, éxitos parciales pero siempre, por no asentarse en roca firme, se vendrán abajo al primer viento fuerte que sople.

El propagandista tiene que hacerse a la idea de que con Cristo lo conseguirá todo. Tiene que grabar esto en su corazón a fuego si es preciso. Deberá llenarse de Cristo y si lleva a Cristo dentro de sí fácil le será comunicarlo a los demás y les entusiasmará y conquistará.

Queremos, deseamos y esperamos que nuestros muchachos se darán perfecta cuenta de lo necesario que es la vida sobrenatural a todo apóstol y que hechos a tomar decisiones heroicas se inscribirán en la Escuela de Propagandistas para ser verdaderos apóstoles de Jesucristo y no vulgares charlatanes.

Y para terminar transcribimos a continuación el «Decálogo del Propagandista» de la Juventud de A. C. Italiana, que hacemos nuestro desde este momento:

- 1.—El propagandista que no conserva puro y hermoso su corazón es un charlatán.
- 2.—La más eficaz elocuencia no florece de los labios sino en el ejemplo y en la vida.
- 3.—La conquista de las almas se realiza de rodillas: sólo el Cenáculo es digna preparación del apostolado.
- 4.—Una conferencia que no va acompañada de una comunión es palabrería vana.
- 5.—El propagandista habla en nombre de la organización, quien habla en nombre propio traiciona su misión.
- 6.—Solo el soberbio espera aplausos de los hombres. El propagandista pone toda su confianza en Dios Nuestro Señor.
- 7.—Para exaltar a Dios es preciso olvidar nuestro pequeño «yo».
- 8.—Nunca se hizo ni jamás se hará verdadera propaganda sin la espina del sacrificio.
- 9.—Los espíritus superficiales ansían éxitos inmediatos, el Propagandista echa raíces profundas en terreno oscuro.
- 10.—A quien le pide la palabra de orden el Propagandista responde: «Serenidad y alegría en el Señor».



Dominica XXVI después de Pentecostés.
(V después de la Epifanía).
(Mat, XIII, 24-30).

En aquel tiempo: Dijo Jesús a las turbas esta parábola: El reino de los cielos es semejante a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Pero al tiempo de dormir los hombres, vino un cierto enemigo suyo y sembró cizaña en medio del trigo, y se fué. Estando ya el trigo en hierba y apuntando la espiga, descubrióse asimismo la cizaña. Entonces los criados le dijeron: Señor, ¿no sembraste buena simiente en tu campo? Pues ¿cómo tiene cizaña? Respondióles: Algún enemigo mío la habrá sembrado. Replicaron los criados: ¿Quieres que vayamos a cogerla? A lo que respondió: No, porque no suceda que arrancando la cizaña, juntamente arranquéis el trigo. Dejad crecer una y otro hasta la siega, que al tiempo de la siega, yo diré a los segadores: Coged primero la cizaña, y haced gavillas de ella para el fuego, y meted después el trigo en mi granero.

Después, Cristo en la intimidad de los suyos, explicó a los Apóstoles el sentido de esta parábola. ¡Que desilusión! Ellos que creían que el Mesías destruiría todo el mundo pecador y este valle de lágrimas quedaría convertido en un edén, en un cielo.

Hasta el fin de los siglos habrá buenos y habrá malos, los pri-

meros obra de Dios, los segundos hechura del hombre enemigo. Y vendrán los ángeles, y harán la separación.

Cristo sembró buena semilla en este campo del mundo y creció lozana y hermosa. Aquellos primeros cristianos eran todos santos. Nació la Iglesia de color blanco y púrpura. Blanco de inocencia y púrpura de martirio. Pero, a favor de la noche, el hombre enemigo sembró cizaña. Y vino la turba-multa de falsos cristianos, de herejes... de arbustos que, cuando los ángeles vengan, no servirán para los graneros de Dios, sino para el fuego.

Observa cómo, mientras los operarios dormían, entró en el campo el hombre enemigo.

Jóven de A. C., mira que eres apóstol de Cristo, operario de su campo que es tu alma y las de los demás. Vigila, no duermas, no sestees a la sombra de tu catolicismo, porque el enemigo no duerme. No se atreverá a sembrar a la luz del día, pero aprovechará tus descuidos. No dejes que entre en tu corazón ni en el de tus prójimos.

Para cuando venga la separación pide y esfuérate por ser trigo de Dios. Entre tanto piensa en aquel día en que, trigo dorado y hermoso, serás servido en la mesa de tu Padre. En aquella mesa de la gran casa solariega que es tu herencia. X.



El sábado, día 9 del actual, a las 8 de la noche, se celebrará el retiro mensual, en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros en la S. I. Catedral.

Y la comunión será, el siguiente día 10, domingo, a las 8 en la S. I. Catedral.

Los decenarios pondrán especial cuidado en comunicar a los jóvenes de su grupo, las fechas y horas de estos actos, obligatorios a socios activos y aspirantes y replicada a protectores.

HOJAS Y BOMBAS

¡Ay! las hojas de los árboles como se caen al suelo; que triste el mes de noviembre, el mes de todos los muertos.

En él se cubren los altos de nieves, nieblas y hielos, y los llanos y los montes se quedan mustios y yermos.

Y amarillean las hojas, y siguen, siguen cayendo, y caen las de los robles lo mismo que las de almendro.

Y hasta aquellas que galantes, daban sombra en los paseos, también se arrugan y caen y se las llevan los vientos.

La naturaleza entera parece un gran cementerio donde doquiera se ven despojos viles y feos.

¡Que triste el mes de noviembre, el mes de todos los muertos, y ¡ay! las hojas de los árboles como se caen al suelo!...

Pero, aunque caen, al fin ni daño hacen ni dan miedo; mas hay otras que al caer hieren y matan sin duelo.

Y son las hojas de un árbol que parece santo y bueno, del árbol de la gran Ciencia, del árbol de los inventos.

Y son las bombas que cruzan el horizonte europeo, son las bombas que destruyen ciudades, campos y pueblos.

Y caen en todas partes, y caen sin miramiento, lo mismo en baluartes nobles que en cunas de niños tiernos.

¿Quién dijera que tal árbol daría tales engendros?

¿Quién dijera que la Ciencia tendría tan crueles hechos?

¡Que triste el mes de noviembre con las hojas en el suelo; pero qué triste es Europa con tantos y tantos muertos.

FEDERICO ARMAS, O. S. B.
(El Pueyo)

EN ACCION

Nuestro lema lo conocemos. Uno de los tres puntos básicos de él, es Acción. ¿Desarrollamos nuestras actividades respecto al mismo? ¿Como? Naturalmente, se trabaja y se desarrolla actividades en tal sentido. Prueba inequívoca, la floreciente vida de nuestro Centro en múltiples aspectos.

Hoy voy a señalar aquí otra faceta más en la que hay perentoria necesidad de actuar.

El tercer mandato de la Ley de Dios, sabe todo cristiano que es «Santificar las fiestas», por otra parte la Santa Madre Iglesia prescribe a sus hijos, «Oír misa entera todos los domingos y fiestas de guardar».

¿Se cumplen estas obligaciones? Gran parte sí. Muchos la cumplen. Algunos no. Quizá bastantes no.

Causas, motivos, excusas de este incumplimiento. Entre otras muchas sinrazones, unos alegando que es el único día que pueden descansar, se dejan dominar por la pereza; otros por el contrario dominados seguramente por la avaricia, dedican a trabajar el día del Señor con olvido absoluto de sus obligaciones espirituales, y conculcando además la ley civil del descanso dominical; hay otros que amantes de la naturaleza, de la vida de campo, del deporte al aire libre, aficiones laudables, y muy compatibles con la obligación de oír la Santa Misa, dejan incumplida también esta obligación; algunos puede que por «hombrear» (?) no la cumplen. En estos tales florecen, si bien marchitos, resabios de la instrucción y ambiente, liberal primero, ateo luego y de ensañada persecución y odio a las cosas de Dios, durante la dominación roja, que han caracterizado a las décadas que preceden en la historia a esta nueva era de la Patria. Por ignorar su obligación no hay ninguno que incumpla el precepto.

He aquí expuesto el campo para actuar, enarbolando a mo-

O. P. M.

La Voz de los Muertos

do de guión, o consigna para Barbastro y su diócesis, que todos sus feligreses oigan misa entera los domingos y fiestas de guardar.

En este empeño hemos de laborar intensamente los jóvenes de Acción Católica, pues además de nuestra calidad de cooperadores de la jerarquía, corresponde a nuestro sexo, el mayor tanto por ciento de los que no cumplen el precepto que nos ocupa. Cada uno de vosotros utilizará los medios más indicados en cada caso para la consecución del fin propuesto. Como compendio de los argumentos que esgrimamos, repetiré algo que ya habréis oído.

Por designio del Caudillo y bajo su acertada dirección vamos hacia el Imperio y la Grandeza de España. Que España fue grande e imperial cuando fue católica y creyente, y habrá de reunir estas cualidades para serlo de nuevo. Por lo tanto, los que no cumplan las obligaciones de todo católico, entre ellas la expuesta anteriormente, además de faltar como creyente, obrará como antiespañol, pues en definitiva se opone al destino imperial de la Patria.

El Sustituto

Tintorería POLO

HUESCA

Sucursal en BARBASTRO

COSO, N.º 6

A. Cardesa

Garganta - Nariz - Oídos

Alcoraz, 2. - HUESCA

CONSULTA MENSUAL EN

BARBASTRO

LOS PRIMEROS SABADOS

COSO, 13

He querido que mi artículo se encabezara con estas tres letras que han figurado repetidas veces y con tanto acierto en las páginas de nuestras publicaciones, en BOLETÍN primero y después en SEMILLA en donde se leían o adivinaban, con verdadera profusión en fondos, noticias o rumores.

Y lo hago así, por parecerme necesario, en este momento en que se ha alejado de nosotros quien las utilizaba como seudónimo, aunque no fuera tal, rendirle el pequeño pero afectuosísimo homenaje de unas líneas sinceras que escapen del marco convencional de las noticias de sociedad. Decir por ejemplo: «Ayer salió para pasar una temporada en X nuestro querido director. Le deseamos, por breve, una feliz estancia»; sería en realidad decir muy poco o nada, porque, y están bastantes en el secreto, estas tres letras significan mucho para nuestra juventud, tanto que escapando del reducido ámbito de nuestra redacción se confunden con esos dos lustros de existencia de nuestro Centro que en el pasado mes se cumplieron.

Estas letras sustantivadas, personifican a quien sintió en todo momento y de la manera más viva todas nuestras efemérides, desde las mayores alegrías hasta las más profundas penas y se identificó, cosa imposible en lo que no se tiene como propio, con la preocupación gris e ineludible de nuestro vivir diario.

Bien merece pues este saludo que yo le transmito, interpretando su pensar en nombre de todos los socios, quien con infatigable asiduidad e interés admirable ha trabajado por la J. de A. C.

Pero su labor no pertenece al pasado pues yo sé que no se interrumpirá con su marcha y que nuestros lectores podrán solazarse como siempre con los artículos suscritos por esta firma que

En este mes de Noviembre habrás, indudablemente, visitado el Cementerio y habrás desgranado una oración en esta y en aquella otra sepultura donde esperan la llamada final tus muertos queridos.

Si no has hecho más que esto, perdona que te diga que has sido pobre en tu visita.

Sígueme, aguza los oídos del alma, y escucha la voz de los muertos.

Fuiste joven como tú. Como tú soñé y acaricé ilusiones. Otros años visitaba este Cementerio con cierta despreocupación; no pensaba que tan presto hubiera de ser visitado en este día. Pero.... vino la muerte, y aquí me tienes en abrazo estrecho con la tierra.

No es, sin embargo, la muerte lo que más importa. Después....

Mis despojos y mi muerte son símbolo de otros despojos y otra muerte. Quizás muchos de los que hoy me visiten sean piltráfas y despojos espirituales afectados por esta muerte. ¡Que pena! Los veo pasar tan tranquilos. Si les sorprendiera la muerte, ¡que amargo despertar.

Sigue meditando.....

Ya sé que tu sangre moza se revuelve, sin tú quererlo, contra esta idea violenta de la muerte. Tu misión es vivir. Vivir en gracia. Dí con el Salmista: «No moriré, sino que viviré». No quiero ser cadáver ambulante.

Siempre en gracia para la gloria.

comento. Y a quien como otras veces me pregunte por ella, yo interpretándola libremente, compenetrado con tu vida como amigo y pensando en tu inesperada marcha contestaré: «Otra Prueba Mas» y acertaré. Ni tan gloriosa, ni tan dura como las anteriores, pero... Otra prueba mas.

Un abrazo Opeme.

M. S.

Semilla

«Tenemos una conciencia nacional católica, porque España en su unidad, en su reciedumbre, en su expansión se ha forjado en la fragua de los principios cristianos».

Cardenal GOMÁ



Fiesta del Pilar y de la Raza.

Se celebró el día 12 de Octubre, los cultos que en honor de Ntra. Señora organizó en esta ciudad la Cofradía de la Virgen del Pilar.

A las cuatro de la mañana, la tradicional «llamada», con sus antiquísimas coplillas, semejó pregon anunciador de los espléndidos actos del día.

El Rosario de la madrugada, la Comunión general, así como la Misa Solemne, en la que ocupó la Sagrada Cátedra el reverendo P. D. José Llanos Délica, O. S. B., estuvieron concurrísimos.

Merece capítulo aparte el Rosario de la tarde, por su excepcional número de asistentes, que puso de relieve el fervor religioso y patriótico de la ciudad.

Luego de la Misa Solemne las fuerzas de Infantería y Artillería que guarnecen esta plaza, así como la O. J. de F. E. T. y de las J. O. N. S., desfilaron ante las autoridades, a los acordes de la flamante banda de música de la O. J.

Nuestro Centro de Juventud, se asoció unánimemente, a todos los actos celebrados, por la doble significación de la fecha que compendia en uno los postulados Dios y Patria.

Visitas.

Han visitado nuestro local social, y recorrido sus dependencias, el M. I. Sr. D. Eusebio Pera, canónigo de la Catedral de Jaca, y el Rvdo. D. Zenón Pueyo, beneficiado-contralto de la de Sigüenza. Ambos tuvieron palabras de elogio para nuestra Juventud, que agradecemos muy de veras.

Adquisición.

Por iniciativa de los bibliotecarios, felizmente acogida por la Directiva y de modo «esencial» por el Tesorero, ha sido adquirida la colección de «Obras de Vazquez Mella», 27 tomos, para nuestra naciente Biblioteca.

Al felicitar a directivos y encargados, por su acuerdo, nos felicitamos todos los socios por poder solazarnos e instruirnos con la magnífica colección de tan ilustre tribuno.

Obsequio.

Con destino también para la Biblioteca, se han recibido dos hermosos tomos encuadernados de «Viajes y viajeros de la tierra», con los que nos obsequia nuestro buen amigo y socio protector del Centro, D. Fernando Pérez Mañanet. Agradecidos.

Viejo Socio

... que no socio viejo, es Adolfo Broto Puértolas, el cual nos visitó, y convivió, con nosotros unos días que permaneció en nuestra ciudad de paso para su pueblo natal.

En las charlas con él sostenidas, obligadamente se recordó, los primeros y difíciles tiempos de la Juventud.

Acuse de recibo

Hemos recibido el primer número de «APOSTOL», órgano de la Juventud M. de Acción Católica de la Diócesis de Ciudad-Real que contiene selecto y sustancioso original.

Al hacer su aparición, le deseamos, al par que próspera y larga vida, fecunda labor en el apostolado seglar.

Los "peques"

Se nos informa, que el cuadro artístico del aspirantado, está montando una obra teatral, adecuada y adaptada a ellos. Tienen propósito de estrenarla para



¡Chico, como llueve! ¡Cae el agua a torrentes! Y el otro por parecerle que estaba más en consonancia con la cantidad del agua que era fenomenal le contestó: ¡Cómo a *Torrentes*! eso es poco ¡A *Bandreses* si que cae!

Nuestro tesorero Guillermo se encuentra cumpliendo sus deberes militares. Con este motivo se ha nombrado para sustituirle interinamente como «amo de los cuartos» a un muchacho activo, entusiasta, inteligente, modesto y lozano.....

Estamos esperando para muy pronto la llegada de Don Invierno, que se presentará como siempre sin avisar y con toda su «frescura».

Con este motivo llegará también Don Gabán que según «rumores» ha estado pasando el verano en Naftalina. Así que muy pronto veremos a mucha gente convertida en unas personas «de abrigo».

Se nos complica la salida de nuestro BOLETÍN por la escasez de papel. De no hallar solución será para nosotros una gran contrariedad. ¡La época de la siembra y sin SEMILLA.....!

nuestras fiestas anuales de Diciembre.

Interinidad.

Con este carácter se ha hecho cargo de la Dirección de SEMILLA el veterano socio Luis Lacau, que ya en otra ocasión asumió la dirección de BOLETÍN.